



### SEÑAL DIGITAL MÁS CANALES

#### EN ZONA ANDINA Y RURAL DE TACNA

Más de 13 mil pobladores de las cuatro provincias podrán disfrutar de la variada programación de 5 canales del Estado.

a Dirección Regional de Transportes y Comunicaciones de Tacna a través de la Dirección de Comunicaciones ejecuta la "Instalación de equipos de radiodifusión en las 15 estaciones de televisión ubicadas en la región", cuyo presupuesto asciende a S/18,200.

El servicio contempla la instalación de banda "Ku" en reemplazo de las bandas "C", esto con la finalidad de potenciar la señal de televisión en poblados de zonas rurales y andinas del departamento.

El cambio de banda implica la instalación de una nueva antena y un equipo Set Top Box (STB) para la recepción de la señal digital DTH. Esto permitirá llegar a la población con una parrilla de 5 canales digital.

Con esta implementación, poblados de Tacna no sólo accederán a canal Tv Perú, sino también a TvPerú Noticias, TvPerú Internacional, Canal IPe y Radio Nacional del Instituto Nacional de Radio y Televisión del Perú (IRTP).

En la provincia Candarave en el distrito Curibaya, C.P. Santa Cruz, C.P. Huaytire y distrito Camilaca. En Jorge Basadre está la estación del C.P. Borogueña (Ilabaya) y en la

provincia Tarata en el C.P. Kallapuma, distrito Tarucachi y C.P. Yabroco.

Además del tradicional canal 7 – TV Perú; niños, niñas y adolescentes accederán a contenidos educativos y de entretenimiento a través del Canal IPE; mientras que los adultos podrán disfrutar de programas culturales, musicales, deportivos, de entretenimiento, gastronomía, salud y noticias en TvPerú Internacional. Además, podrán mantenerse informados con las noticias de TVPerú Noticias y escuchar la programación de Radio Nacional del Perú, que también se transmite por televisión.





En la región se cuenta con 15 estaciones de televisión en Tripartito (Palca), Ancomarca (Palca), Alto Perú (Palca), Vilavilani (Palca), Centro Poblado Caplina (Pachía), Las Yaras (Sama) e Inclán, en la provincia Tacna.







I compromiso con la seguridad vial sigue fortaleciéndose en la región. En una reunión clave, se instaló y llevó a cabo la primera sesión del Consejo Regional de Seguridad Vial (CORESEVI), instancia que busca promover la educación vial y la prevención de accidentes en Tacna.

Durante la ceremonia, el gobernador regional, Luis Torres Robledo, tomó juramento al director de Transportes y Comunicaciones, Abg. Alejandro Valdivia Guiteraz, como secretario técnico del consejo. La sesión contó con la participación de representantes de la Policía Nacional, sectores de educación, salud, trabajo y municipalidades provinciales.

Uno de los principales acuerdos fue la elaboración del Plan Regional de Seguridad Vial, documento que establecerá estrategias para la promoción del respeto a las normas de tránsito y la reducción de accidentes en las vías de la región. Además, se programaron sesiones periódicas para evaluar avances y fortalecer las campañas de sensibilización.

"No solo debemos capacitar a conductores, sino también generar conciencia en los escolares y la población en general. La seguridad vial es una responsabilidad compartida", señaló Valdivia Guiteraz.





## REFORZAMOS OPERATIVOS Y SANCIONAMOS TRANSPORTE INFORMAL EN LA FRONTERA





on el firme compromiso de erradicar el transporte informal y garantizar la seguridad de los pasajeros, realizamos un nuevo operativo en la frontera con Chile, logrando la intervención de dos colectivos "piratas" y un bus que incumplía con la normativa de transporte.

Durante la acción de fiscalización, desarrollada en el sector de "La Oreja" y el Complejo Fronterizo Santa Rosa, se inspeccionaron más de 35 vehículos. Como resultado, dos unidades peruanas que operaban de manera ilegal fueron trasladadas al depósito de la institución, imponiéndose las respectivas sanciones. Además, un bus autorizado fue multado

por exceder el número de pasajeros permitido, poniendo en riesgo la seguridad de los usuarios.

"La informalidad en el transporte no solo afecta la economía formal, sino que también representa un grave peligro para la vida y salud de las personas. Seguiremos con estos operativos inopinados para garantizar un servicio de transporte seguro y ordenado en la región", enfatizó el director de la DRTC, Abg. Alejandro Valdivia Guiteraz.

Estos controles continuarán con el apoyo de la Policía de Fronteras y la Comisaría La Concordia, asegurando que solo los transportistas autorizados puedan operar en la frontera

#### EXITOSA CAMPAÑA DE SENSIBILIZACIÓN SOBRE LA IMPORTANCIA DE LAS ANTENAS EN EL PERÚ



on el firme propósito de informar y educar a la ciudadanía sobre la relevancia de las antenas de telecomunicaciones, a través de la Dirección de Comunicaciones iniciamos el programa anual de sensibilización. Este esfuerzo busca aclarar dudas y combatir mitos en torno al impacto de estas infraestructuras en la sociedad y la salud pública.

El lanzamiento de la campaña tuvo lugar el miércoles 26 de marzo en la Institución Educativa Privada El Buen Pastor, donde más de 60 estudiantes de los últimos años de secundaria participaron en una enriquecedora jornada de aprendizaje. La exposición estuvo a cargo del ingeniero electrónico Luis Osco Condori, especialista de la Dirección de Comunicaciones, quien explicó de manera didáctica la función esencial de las antenas en la recepción y envío de señales, permitiendo las transmisiones de radio, televisión, telefonía móvil y conexión a internet.

Además, se abordó el tema de las radiaciones no ionizantes, desmitificando temores infundados. Se enfatizó que no existen evidencias científicas que relacionen estas ondas con enfermedades como el cáncer, diferenciándolas de las radiaciones ionizantes, que sí pueden ser perjudiciales para la salud.

"Este tipo de actividades es fundamental

para que los jóvenes comprendan la importancia de la tecnología en la comunicación y su impacto positivo en la sociedad", comentó la directora del colegio, Prof. Eddy Jara Almonte de Díaz, quien agradeció la iniciativa de la DRTC y resaltó la necesidad de llevar esta información a más instituciones educativas.

La campaña continuará a lo largo del año con sesiones programadas en diversas provincias, incluyendo Candarave, Jorge Basadre y Tarata, asegurando que cada vez más ciudadanos tengan acceso a información veraz y actualizada sobre telecomunicaciones.







I director regional, Abg. Alejandro Valdivia Guiteraz, participó en la reunión virtual de seguimiento del Comité de Integración y Desarrollo Fronterizo (CIDF), donde se abordaron temas clave para el flujo migratorio y la regulación del transporte internacional.

Durante la sesión, se discutió la problemática de los vehículos autorizados para el transporte transfronterizo y se plantearon estrategias para optimizar el servicio. En coordinación con el Seremi de Transportes y Telecomunicaciones de Arica (Seremitt), la DRTC propuso la ejecución de operativos conjuntos en horarios diferenciados para combatir el

transporte informal, una problemática que impacta negativamente la seguridad y la economía formal.

Uno de los puntos resaltantes del encuentro fue el informe de la DRTC sobre las acciones realizadas hasta la fecha, destacando la incautación de aproximadamente 15 vehículos ilegales que operaban en la frontera. Este esfuerzo conjunto con la Policía Nacional y otras entidades busca garantizar que solo los transportistas con autorización cumplan con los servicios de movilidad en la zona.

Asimismo, se anunció la próxima reunión del grupo mixto en Arica, programada

para el 24 y 25 de abril, donde se consolidarán los acuerdos alcanzados y se remitirán para su evaluación en el foro binacional. "Estamos trabajando para fortalecer la regulación y seguridad en el transporte fronterizo, asegurando condiciones óptimas para los usuarios y combatiendo la informalidad con medidas efectivas", declaró Valdivia Guiteraz.

Continuaremos impulsando estrategias que fortalezcan la integración y la eficiencia en los servicios de transporte en la frontera, garantizando un tránsito seguro y ordenado para todos los ciudadanos.







Dirección Regional de Transportes y Comunicaciones Tacna





# ANCOMARCA Y TRIPARTITO AL 100/61

uenas noticias para nuestras comunidades altoandinas! En la Dirección Regional de Transportes y Comunicaciones de Tacna seguimos trabajando sin descanso para llevar información, educación y entretenimiento a los rincones más alejados de nuestra región. Esta semana hemos logrado un hito importante: las estaciones de radiodifusión de los Centros Poblados de Tripartito y Ancomarca están operativas al 100% gracias a la modernización de su sistema de transmisión.

Como parte de nuestro plan de modernización de telecomunicaciones, realizamos el reemplazo de la banda "C" por la nueva banda "Ku", un cambio que no solo mejora la calidad de la señal, sino que también optimiza la recepción y transmisión de contenidos digitales. Este proceso incluyó la instalación de nuevas antenas y equipos de última tecnología para garantizar un servicio confiable y de alta calidad.

¿Qué significa esto para nuestros pobladores? Ahora no solo cuentan con la señal de TV Perú, sino también con una oferta informativa y cultural mucho más amplia: TV Perú Noticias, TV Perú Internacional, Canal IPe y Radio Nacional del IRTP. Desde noticias de actualidad hasta programas educativos e infantiles, este avance representa un gran beneficio para la comunidad, fortaleciendo el acceso a la información y al entretenimiento en zonas alejadas.

Pero eso no es todo... iYa son 15 las estaciones de televisión y radio 100% operativas en la región! Nuestros avances incluyen estaciones en Tripartito, Ancomarca, Alto Perú y Vilavilani (distrito de Palca); Caplina-Pachía; Sama, Inclán, Curibaya, Camilaca y Tarucachi, además de los centros poblados Borogueña, Kallapuma, Yabroco, Santa Cruz y Huaytire. La conectividad sigue avanzando y nos enorgullece saber que cada vez más peruanos pueden disfrutar de una mejor comunicación.

Nuestro compromiso sigue firme: continuaremos con la expansión de este servicio para que más localidades se beneficien con una señal de televisión y radio de calidad. iPorque la información es un derecho y trabajamos para garantizar que llegue a todos!



POLICÍA COMUNITARIA SE SUMA A CORESEVI PARA TRABAJAR CON BAPES



BOLETÍN DRTC COMUNICA TE CUENTA LAS NOTICIAS MÁS RELEVANTES DE LA INSTITUCIÓN



NUEVOS SEGMENTOS A TRAVÉS DE NUESTRAS REDES SOCIALES.



O2 DE ABRIL MERECIDO RECONOCIMIENTO A LOS ABOGADOS DE LA DRTC EN SU DÍA



Inauguración de la Olimpiadas Gore Tacna 2025

